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Ao décimo oitavo dia do mês de janeiro de dois mil e vinte três, às nove horas, no município de Belém,
Estado do Pará, reuniram-se sala da Direção os membros da Congregação do Núcleo de Meio Ambiente
da UFPA. Presentes: Prof. Dr. – Diretor Geral e presidente daGilberto de Miranda Rocha 
Congregação; Prof.ª Dr.ª  – Diretora Adjunta e Acadêmica; Prof. Dr.Maria do Socorro Almeida Flores

- Coordenador do Programa de Formação Interdisciplinar em MeioAquiles Vasconcelos Simões - 
Ambiente/PROFIMA; Prof. Dr.  – Coordenador de Curso Latu Sensu doMário Vasconcellos Sobrinho
PROFIMA; – Representante da Coordenação de Informação Ambiental/CIA;  Olizete Nunes Pereira 
Luíza Castro França – Vice representante dos Técnicos-administrativos do NUMA; Walber Palheta
de Matos – Representante discente do PPGEDAM e  – SecretáriaJanaína Andréa de Carvalho Colares
Executiva do NUMA. Justificaram ausência por motivo de férias Prof. Dr. –Christian Nunes da Silva 
Coordenador do Programa de Pós-graduação em Gestão de Recursos Naturais e Desenvolvimento Local
na Amazônia/PPGEDAM; Prof.ª Dr.ª  – Representante do NUMA noRosana Quaresma Maneschy
CONSEPE; – Representante da Coordenação de Planejamento, Gestão eDaniel Aparecido da Silva 
Avaliação/CPGA do NUMA e Prof. Dr. Docente efetivo do NUMAAndré Luís de Assunção Farias – . 
O Presidente da congregação Prof. Gilberto saudou os presentes e abriu a reunião seguindo com a
aprovação da ata anterior seguida pela leitura de expediente e as seguintes : a prof.ªComunicações
Socorro se fez porta-voz de um informe do prof. Rodolpho, Secretário Adjunto da SEMAS, que deseja
realizar uma reunião no NUMA sobre o projeto Descarboniza Pará, mais voltado para região do Marajó,
e nesse contexto pediu ainda pra informar à todos sobre a Semana Científica do Governo do Estado que
ocorrerá no período de 08 a 10/03/2023 e que acredita ser de extrema importância a participação do
NUMA no evento por se tratar de uma reunião de pesquisadores a respeito da Amazônia. Proposição e

; foi proposto e incluído os seguintes pontos: - einclusão de pauta Licença Capacitação  Solicitação de
Promoção Funcional .para Professor Titular  proposta pelo professor Ronaldo Mendes; - Renovação

 proposta pela professora Rosana e - da Representação Docente junto ao CONSEPE e CONSUN
proposta pela professora Socorro. As proposições foramRevisão do Regimento Interno do NUMA 

acatadas por unanimidade. Nesse momento seguiu-se então a Ordem do dia: A) Homologação do Ad
  de Aprovação do Processo Seletivo Simplificado para professor Visitante do NUMA.Referendum O

presidente passou a palavra à prof.ª Socorro para esclarecer os detalhes sobre o PSS e esta informou que
a princípio seriam duas vagas liberadas pela PROPESP, mas devido ao corte orçamentário do governo
federal o Reitor autorizou apenas uma, porém o Numa ainda tem direito a mais uma vaga futuramente. O
PSS deu início em outubro com mais de 14 inscritos, mas muitos não tinham o perfil solicitado no edital
que buscava um professor experiente na categoria sênior, com mais de 10 (dez) anos de doutorado e com
uma bagagem significativa no Lattes. Esclareceu ainda que o objetivo do professor visitante é consolidar
programas de pós graduação, na medida da sua experiência e todo o aporte que ele pode trazer de
publicações e orientações. O Processo seletivo se deu por análise curricular e análise de um projeto de
pesquisa que o professor propôs desenvolver por um período de 2 (dois) anos. Na triagem foram
aprovados 3 (três) candidatos, porém apenas 1 (um) foi classificado. Assim que a segunda vaga for
liberada pela Reitoria será solicitado a contratação do segundo colocado, visto que a validade do



concurso é de 2 (dois) anos. O PSS foi concluído na última semana de dezembro e publicado, mas
precisava de homologação e como não havia tempo de reunir a Congregação devido aos prazos a
homologação deu-se por  em que aprovou como primeiro colocado o candidato Ad Referendum Norbert

, seguido pelos demais colocados:  (segundo colocado) e Fenzl François Laurent Fernanda Aparecida
 (terceira colocada). A contratação do professor visitante está sendo aguardada até oda Silva Cassemiro

final do mês de janeiro. Após a explanação a Congregação apreciou o  que foi aprovadoAd Referendum
por unanimidade. B) Pedido de Afastamento do Pro. Aquiles Simões para participar de evento
técnico-científico na Colômbia. O presidente passou a palavra para o professor solicitante que explanou
que existe um acordo técnico-científico tripartite entre a Universidade Federal do Pará/UFPA, a Le Mans
Univertité (França) e a Corporación Universidad De La Costa/CUC (Barranquilla, Colômbia) e desse
acordo são desenvolvidos vários projetos e dentre esses existe o PREFALC, financiado pela França, que
prevê articulação de intercâmbio entre as três universidades essencialmente para o mestrado. O prof.
Aquiles informou que no período de 21/03 a 04/04/2023 estará ministrando aulas no mestrado e
doutorado em Desenvolvimento Sustentável da CUC, além de participar em atividades de pesquisa de
campo e das demais ações previstas no Projeto PREFALC: Agruculture et gestion des resources
naturelles sur la coté de la Colombie et em Amazonie brésilienne. Após a explanação da importância de
sua participação foi então aceita e aprovada sua petição por unanimidade. C) Aprovação do Calendário

presidente da Congregação comunicou da importância dedas Reuniões Ordinárias do NUMA. O 
planejar prévia e mensalmente as datas das reuniões para manter equilibradas as agendas dos
conselheiros e não perder prazos importantes nas atividades administrativas do NUMA. Após análise da
proposta feita pela secretaria executiva, considerando feriados, reuniões dos Conselhos Superiores e
eventos importantes, as datas sugeridas foram analisadas entre os membros, posteriormente aceitas e
aprovadas por todos os presentes. D) Solicitação de Promoção Funcional Docente do Prof. Dr.
Ronaldo Lopes Rodrigues Mendes, da Classe Associado Nível IV para Professor Titular, no período de
interstício de 28/09/2019 a 28/09/2021. Após comunicação oficial, e já protocolada via SIPAC pelo
interessado, foram sugeridas conforme o regulamento da Resolução 4.644/2015 as seguintes Comissões: p
ara compor a Banca Examinadora de Avaliação do Relatório foram indicados os nomes de Gilberto de
Miranda Rocha, Wagner Luiz Ramos Barbosa, Luiz Otávio do Canto Lopes, como membros titulares, e
Aquiles Vasconcelos Simões, como membro suplente; já para compor a Comissão Especial de Avaliação
do Memorial foram indicados os nomes de Gilberto de Miranda Rocha, (Universidade Federal do Pará
/UFPA),  Carlos de Oliveira Galvão (Universidade Federal de Campina Grande/UFCG), Eduardo

 Henrique Borges Cohim Silva (Universidade Estadual de Feira de Santana/UEFS), Leonardo Augusto
Lobato Bello (Universidade da Amazônia/UNAMA), como membros titulares; bem como Luis Otávio do
Canto Lopes e Mário Vasconcellos Sobrinho, como membros suplentes. Os conselheiros após ciência
aprovaram por unanimidade sem ressalvas.  E) Licença Capacitação do Professor Ronaldo. O professor
Ronaldo solicitou na Congregação Licença Capacitação de 3 (três meses) a partir de 01/02/2023 para que
possa dar continuidade como prorrogação em seu afastamento para pós doutorado, tendo em vista
orientação recebida por setor competente junto a PROGEP. Após análise e justificativa o pedido foi
aprovado por todos os presentes.  F) Renovação da Representação Docente junto ao CONSEPE e
CONSUN. O presidente da Congregação informou que atualmente a representante é a Professora Rosana
Maneschy. A professora Socorro comunicou que normalmente essa renovação ou indicação é realizada
através de consulta entre os docentes ou por eleição, até 60 dias antes do prazo de finalização da portaria
em vigor. Enfatizou que não se deixe mais exaurir o prazo e que a partir desse ano tenha-se por praxe
fazer a consulta na congregação ordinária do mês de novembro todos os anos a partir deste. Foram
consultados os presentes e a professora Rosana foi reconduzida na ausência de novos nomes. Foi
ressaltado e solicitado registro em ata dos bons serviços prestados pela professora Rosana enquanto
representante docente a qual informa a todos em tempo real nos grupos institucionais de WhatsApp do
NUMA as deliberações importantes de tudo que vai ocorrendo nas reuniões. E ainda tem uma atuação

 foi explanada aintensa nas câmaras de pesquisa. G) Revisão do Regimento Interno do NUMA 
necessidade de revisar o texto que trata o Regimento do NUMA para solicitar mudança junto ao
CONSUN e para isso foi formada uma comissão que será composta pelos seguintes membros: Socorro
Flores, Mário Vasconcellos, Gabriel Oliveira e Walber Matos; os membros irão se reunir para discutir
futuras alterações e proposições e trazer para Congregação em data ainda não definida. A vice
representante dos técnicos, Luiza Castro, ressaltou que os técnicos devem se reunir em separado e serem
ouvidos em suas sugestões. Não houve o que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da
Congregação, Prof. Dr. Gilberto Rocha agradeceu o comparecimento dos membros e deu por encerrada a



sessão, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, assinada por todos os presentes.
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